

L'Évangile selon Luc est celui qui, pour ainsi dire, approche le Seigneur Jésus le plus près de nous. Car il nous le fait admirer spécialement dans son **humanité parfaite**. Dieu a choisi Luc, le médecin bien-aimé et fidèle compagnon de Paul, jusqu'à la fin (Col. 4. 14 ; 2 Tim. 4. 11) pour nous faire cette révélation. Elle se présente sous la forme d'un exposé destiné à un certain Théophile (celui qui aime Dieu). — Son sujet conduit l'évangéliste à décrire avec un soin tout particulier comment Jésus a revêtu notre humanité et a fait son entrée dans le monde. Certes, il aurait pu paraître ici-bas à l'âge adulte. Mais il a voulu vivre entièrement notre histoire de la naissance jusqu'à la mort, toutefois à la gloire de Dieu. — Le début du récit nous montre Zacharie, un sacrificateur pieux, accomplissant son service dans le temple. Tandis qu'il officie dans ce lieu solennel, il s'aperçoit soudain avec effroi qu'il n'est plus seul. Un ange se tient à côté de l'autel du parfum, porteur d'un message divin : un fils va être donné à Zacharie et Elisabeth. Mis à part pour Dieu dès sa naissance, ce sera un grand prophète chargé de préparer Israël à la venue de son Messie (comp. v. 17 et Malach. 4. 5, 6).

Devant « ces bonnes nouvelles » (v. 19), le cœur de Zacharie reste incrédule. Pourtant ne contiennent-elles pas l'exaucement de ses prières ? (v. 13). Hélas ! il nous arrive aussi de ne plus attendre du Seigneur ce que nous lui avons demandé. En réponse à ce « comment... ? » le messager céleste révèle son propre nom : **Gabriel** qui signifie **Dieu est puissant**. Oui, sa parole s'accomplira malgré les tristes raisonnements qui l'ont accueillie. Zacharie va demeurer muet jusqu'à la naissance de l'enfant, tandis qu'Elisabeth sa femme, objet de la grâce divine, se cachera modestement pour ne pas attirer l'attention sur elle-même. — Puis l'ange Gabriel est chargé d'une mission plus extraordinaire encore : celle d'annoncer à Marie, vierge d'Israël, qu'elle sera la mère du Sauveur. Merveilleux événement, infini dans ses conséquences ! — On comprend le trouble et l'émotion dont est saisie la jeune fille. Mais, Marie **croit** et se soumet entièrement à la volonté divine : « Voici l'esclave du Seigneur... » (v. 38). — De Jean l'ange avait dit : « il sera grand **devant le Seigneur** » (v. 15) mais de Jésus il déclare : « il sera grand et sera appelé le Fils du Très haut... Fils de Dieu » (v. 32, 35).